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Leçon 8      4ème trimestre 2011 
 

Sabbat après-midi, le 12 novembre 2011 
Les vœux que nous prononçons lors de notre baptême ont une signification très 

étendue. Au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit, nous sommes ensevelis avec le 

Christ par le baptême et nous ressuscitons avec lui afin de vivre une vie nouvelle. Notre 

vie doit être unie à celle du Christ. Désormais le nouveau baptisé doit toujours se 

rappeler qu'il est consacré à Dieu, au Christ et au Saint-Esprit. C'est le grand but de sa 

vie, toutes les autres considérations doivent venir après. Il a déclaré publiquement qu'il 

ne voulait plus vivre désormais pour lui-même, ni mener une vie insouciante et 

médiocre. Il a fait alliance avec Dieu; il est mort au monde. Il vivra pour le Seigneur et 

emploiera à son service toutes les capacités dont il a été investi, ne perdant jamais de 

vue le fait, qu'il participe à la nature divine. Il s'abandonne entièrement à Dieu: corps et 

biens, et sa suprême ambition est de faire servir à la gloire de Dieu tous les dons qu'il a 

reçus de sa part. 

Les obligations qui découlent de l'alliance spirituelle qui a été contractée lors du 

baptême sont réciproques. Pour autant que les individus remplissent leurs engagements 

en obéissant de tout leur cœur aux prescriptions divines, ils ont le droit d'adresser à Dieu 

cette prière : « Que l'on sache, aujourd'hui, que tu es Dieu en Israël. » Le fait que vous 

avez été baptisés au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit est pour vous l'assurance 

que ces trois puissances viendront à votre aide dans toutes les difficultés si vous 

réclamez leur secours. Le Seigneur entend et exauce les prières de ses fidèles disciples, 

de ceux qui se sont chargés du joug du Christ et qui apprennent de lui la douceur et 

l'humilité.       Testimonies, vol. 6, pp. 98, 99 ; Témoignages, vol. II, pp. 461, 462. 

 

Dimanche, le 13 novembre 2011 
Celui qui cherche sincèrement la vérité n'invoquera pas son ignorance de la loi pour 

excuser ses transgressions. La lumière était à sa portée. La Parole de Dieu est claire et le 

Christ l'a engagé à sonder les Ecritures. Il respecte la loi de Dieu comme étant sainte, 

juste et bonne, et il se repent de ses transgressions. Par la foi, il se réclame du sang 

expiatoire du Christ et il revendique la promesse du pardon divin.  Son premier baptême 

ne le satisfera plus désormais ; car il s'est reconnu pécheur, et tombe sous le coup de la 

condamnation de la loi de Dieu. Il est passé par une nouvelle expérience de la mort au 

péché, et il désire une fois encore être enseveli avec le Christ par le baptême, afin de 

ressusciter et de marcher en nouveauté de vie. Cela est en harmonie avec l'exemple de 

Paul lorsqu'il baptisait des Juifs convertis au christianisme. Cet épisode a été rappelé par 

le Saint-Esprit pour servir d'enseignement à l'Eglise. 

Sketches From the Life of Paul, p. 133 ; Évangéliser, p. 335. 

 

Le Christ a fait du baptême la condition d'entrée dans son royaume spirituel. C'est 

une condition que doivent remplir tous ceux qui veulent se placer sous l'autorité du 

Père, du Fils et du Saint-Esprit. En recevant le baptême ils renoncent publiquement au 

monde et deviennent membres de la famille royale, enfants du Roi céleste. 

Ceux qui font cela devront considérer toutes les choses mondaines comme 

secondaires par rapport à leurs nouvelles relations. Ils ont déclaré publiquement qu'ils 

ne vivront plus dans l'orgueil et l'égoïsme. Christ a ordonné à ceux qui ont reçu ce 

sacrement de se souvenir qu'ils se sont engagés par un pacte solennel à vivre pour le 

Seigneur. Ils doivent utiliser toutes les facultés qui leur ont été confiées, - étant toujours 

conscients qu'ils portent le signe de l'obéissance divine, le jour du repos du quatrième 

commandement -, et qu'ils sont les sujets du royaume de Christ, participants de la nature 

divine. 

Ceux qui, en entrant dans la vie chrétienne, ont été baptisés dans le triple nom du 

Père, du Fils et du Saint-Esprit, ont déclaré publiquement avoir répondu à l'invitation: 

"Sortez du milieu d'eux, dit le Seigneur; séparez-vous d'eux, et ne touchez point à ce qui 

est impur ... Je vous accueillerai : Je serai votre père, et vous serez mes fils et mes filles, 

dit le Seigneur tout-puissant." "Ayant donc de telles promesses, bien-aimés, purifions-

nous de toutes souillures de la chair et de l'esprit, achevant notre sanctification dans la 

crainte de Dieu." "Si vous êtes ressuscités avec le Christ, cherchez les choses qui sont en 

haut, où le Christ est assis à la droite de Dieu." 

Puissent-ils se rappeler ces paroles, ceux qui ont reçu l'empreinte divine par le 

baptême, n'oubliant pas que le Seigneur a placé sa signature sur eux en les nommant Ses 

fils et Ses filles. 

Le Père, le Fils et le Saint-Esprit, ces pouvoirs infinis et omniscients, reçoivent 

ceux qui entrent vraiment en alliance avec Dieu. Ils sont présents à chaque baptême, 

pour recevoir les candidats qui ont renoncé au monde et ont reçu le Christ dans le 

temple de leur âme. Ces candidats sont devenus membres de la famille de Dieu; leurs 

noms sont écrits dans le livre de vie de l'Agneau.  

Ellen G. White Comments, SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1075 ; 

Commentaires d’Ellen White sur Romains 6.1-4. 

 

Lundi, le 14 novembre 2011 
Les offrandes de sacrifices et la prêtrise du système juif, furent instituées par Dieu pour 

représenter la mort et l’œuvre médiatrice de Christ. Toutes ces cérémonies n’avaient 

d’autres significations et d’autres valeurs que si elles étaient en rapport avec Christ, qui 

était Lui-même le fondement et l’existence même du système tout entier. Le Seigneur 

avait fait savoir à Adam, Abel, Seth, Enoch, Noé, Abraham et les anciennes 

personnalités de l’antiquité, surtout Moïse, que le système cérémoniel de sacrifices et de 

prêtrise n’étaient pas suffisants en eux-mêmes pour obtenir le salut d’une seule âme. Le 

système des offrandes de sacrifices était destiné à représenter Christ. Par le moyen de 

ces sacrifices ces personnalités de l’antiquité voyaient Christ et croyaient en Lui. Ils 

étaient appelés par Dieu à garder devant le peuple la séparation inquiétante que le péché 

avait créé entre Christ et l’homme, exigeant un ministère médiateur. Par Christ, la 

communication qui avait été interrompue à cause de la transgression d’Adam, fut 

ouverte devant Dieu et le pécheur coupable. Le sacrifice infini que Christ a 

volontairement fait pour l’homme reste un mystère que les anges ne peuvent pleinement 

mesurer.                    Brochure: 

Redemption: or the First Advent of Christ With His Life and Ministry, pp. 10, 11. 

 

Le Père a donné tout honneur à Son Fils, Le faisant asseoir à Sa droite, bien au-

dessus de toutes les principautés de la puissance. Il a exprimé Sa grande joie et Son 

plaisir en recevant le Crucifié et en Le couronnant de gloire et d’honneur. Et toutes les 
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faveurs qu’Il a montrées à Son Fils dans Son acceptation de la grande expiation sont 

montrées à Son peuple. Ceux qui ont uni leurs intérêts dans l’amour avec Christ sont 

acceptés dans le Bien-Aimé. Ils souffrent avec Christ, et Sa glorification est du plus 

grand intérêt pour eux, parce qu’ils sont acceptés en Lui. Dieu les aime comme Il aime 

Son Fils. Christ, Emmanuel, se tient entre Dieu et les croyants, révélant la gloire de 

Dieu à Ses élus, et couvrant leurs défauts et leurs transgressions avec les vêtements de 

Sa justice impeccable. Le sceau du Ciel a été fixé sur l’expiation du Christ. Son 

sacrifice satisfait aux conditions. En Lui la miséricorde et la justice se sont rencontrées ; 

la justice et la paix se sont embrassées. Le Père a pris dans Ses bras Son Fils, et ainsi a 

inclus tous ceux qui Le reçoivent. « A ceux-ci Il a donné la force de devenir fils de 

Dieu. » Ils sont Ses élus, cohéritiers avec Christ dans le royaume du ciel. Ils vaincront 

comme Lui a vaincu.               The Bible Echo, May 22, 1899, § 10. 

 

Un sacrifice immense a été fait de la part du cher Fils de Dieu, pour avoir la force 

de sauver l’homme déchu, de l’élever à Sa droite, d’en faire un héritier et qu’il reçoive 

un "poids éternel" de gloire. Les mots manquent pour exprimer la valeur de l’héritage 

immortel. La gloire, les richesses, et l’honneur offerts par le Fils de Dieu sont d’une 

telle valeur infinie que c’est au-delà de la force de l’homme ou même des anges de 

donner la moindre idée de leur valeur, de leur excellence et de leur magnificence. Si les 

hommes, plongés dans le péché et la dégradation, refusent ces offres célestes, refusent 

une vie d’obéissance, piétinent les invitations de la grâce miséricordieuse, et choisissent 

les choses vaines de cette terre parce qu’elles sont visibles, parce qu’il est commode 

pour leur jouissance présente suivent un style de vie pécheur, Jésus reprendra pour eux 

la conclusion de la parabole (l’invitation au festin) : une telle personne ne goûtera pas 

Sa gloire, et l’invitation sera adressée à d’autres personnes.     Testimonies, vol. 2, p. 40. 

 

Mardi, le 15 novembre 2011 
Le Christ a assumé la nature humaine, pour atteindre l’humanité, et en même temps 

par Sa divinité Il a saisi la puissance divine. Il est devenu un homme, afin que les 

hommes et les femmes puissent devenir un avec Lui, comme Il est un avec le Père. 

Alors qu’Il était sur cette terre, Il fut tenté et éprouvé en tous points comme nous le 

sommes. Il déclare à chaque enfant croyant : « Ne crains pas ; J’ai vaincu le monde. Les 

victoires que J’ai remportées te permettent aussi d’être plus que conquérants. »  

Pacific Union Recorder, February 9, 1905. 

 

A l’époque de la première venue de Christ l’obscurité avait couvert la terre, et 

d’épaisses ténèbres le peuple. La Vérité observait la terre depuis le ciel et nulle part ne 

put voir le reflet de de son image. Les ténèbres spirituelles avaient couvert le monde 

religieux, et ces ténèbres étaient presque universelles et totales. 

Les scribes et les Pharisiens prétendaient expliquer les Ecritures, mais ils les 

expliquaient en accord avec leurs propres idées et leurs propres traditions. Leurs 

coutumes et leurs maximes devenaient de plus en plus exigeantes. Dans un sens 

spirituel, les paroles sacrées devenaient pour le peuple comme un livre scellé, fermé à 

leur compréhension. 

Tout proclamait la nécessité urgente d’avoir sur la terre un Maître envoyé par Dieu 

– un Maître chez lequel la divinité et l’humanité seraient unies. Il était essentiel que 

Christ apparaissent en forme humaine, et se tienne à la tête de la race humaine, pour 

élever les êtres humains déchus. Ainsi seulement Dieu pouvait être révélé au monde. 

Le Christ mit volontairement de côté Son vêtement royal et Sa couronne royale, et 

vint sur cette terre pour montrer aux êtres humains ce qu’ils peuvent devenir lorsqu’ils 

collaborent avec Dieu. Il est venu pour briller au milieu des ténèbres, pour écarter 

l’obscurité par l’éclat de Sa présence. 

Lorsque les temps furent accomplis pour que le Fils du Dieu infini vienne du sein 

du Père vers ce monde, Il se présenta sous la forme de l’humanité, couvrant Sa divinité 

par l’humanité. Le Père et le Fils s’étant consultés décidèrent que Christ devait venir en 

ce monde comme un nouveau-né, - Il vivrait la vie que les êtres humains doivent vivre, 

de l’enfance à l’âge adulte. Il supporterait les épreuves qu’ils doivent supporter. En 

même temps il vivrait une vie parfaite, afin que les hommes puissent voir en Lui un 

exemple de ce qu’ils peuvent devenir. Ainsi Il pourrait savoir par expérience comment 

les aider dans leur lutte contre le péché. Il fut éprouvé comme les hommes le sont, tenté 

comme les hommes le sont. La vie qu’Il vécut en ce monde, les hommes peuvent la 

vivre, par Sa force et Son instruction. 

Depuis le commencement Dieu a parlé par Christ. Il a établi le fondement de 

l’Evangile à l’époque juive dans les types et le rituel du sanctuaire. Avant la venue de 

Christ cette période n’était pas terminée. Les cérémonies de cette dispensation étaient 

destinées à représenter la réalité à venir. Dieu ne pouvait laisser le plan (du salut 

représenté par le rituel du sanctuaire) sans qu’il ne soit pleinement accompli. Il irait 

jusqu’au bout pour compléter le plan de la rédemption de la race humaine. En envoyant 

Son Fils dans le monde, Il accomplirait pleinement le plan prévu dans le ciel avant que 

le monde ne fut créé.         Signs of the Times, May 17, 1905, § 1-6. 

 

Mercredi, le 16 novembre 2011 
Il nous a « prédestinés dans son amour à être ses enfants d’adoption par Jésus-

Christ, selon le bon plaisir de sa volonté, à la louange de la gloire de sa grâce qu’il nous 

a accordée en son bien-aimé ». Eph. : 5, 6. 

Avant la fondation du monde, une alliance fut contractée : seraient enfants de Dieu 

tous ceux qui lui obéiraient en revêtant un caractère saint et sans reproche par la grâce 

abondante de l'Eternel. 

Nous devons tout à la grâce souveraine de Dieu qui, dans la nouvelle alliance, a 

permis notre adoption. Cette grâce assura notre rédemption, notre régénération et notre 

adoption comme cohéritiers du Christ.  

Désormais doit régner une intimité plus étroite avec notre Maître. Quel en est le 

résultat ? Nous avons des vues plus claires sur sa compassion et sur son amour. Nos 

cœurs sont brisés et fondent d'émotion en contemplant l'amour qu'il nous a témoigné. 

Nous sentons réellement la présence du Christ en nous et, demeurant en lui, nous 

sommes en sécurité. Possédant le sens aigu de l'amour du Christ, nous nous reposons 

dans cet amour. Nul langage ne peut traduire cet état qui est au-delà de toute expression. 

Nous sommes en Christ et notre vie est cachée avec lui en Dieu. Nous avons l'assurance 

que lorsque celui qui donne la vie apparaîtra, nous aussi nous apparaîtrons avec Jésus 

dans sa gloire. C'est donc avec une ferme confiance que nous pouvons appeler Dieu, 

notre Père. 
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Tous ceux qui, par la nouvelle naissance, sont entrés dans la famille céleste sont 

tout spécialement les frères de notre Seigneur. L'amour du Christ lie les uns aux autres 

les membres de sa famille ; partout où cet amour se manifeste, cette relation divine est 

établie....  God’s Amazing Grace, p. 54; La puissance de la grâce, p. 54. 

 

Aussi longtemps que la loi est respectée et que la justice est satisfaite, le pécheur 

peut obtenir 1e pardon. Le don le plus précieux accordé par le ciel a été consenti afin 

que Dieu soit « juste tout en justifiant celui qui a la foi en Jésus ».Ro. 3:26. Grâce à ce 

don, les hommes peuvent être relevés de l'état de ruine et de dégradation où le péché les 

avait conduits, et devenir enfants de Dieu. « Vous avez reçu un Esprit d'adoption, dit 

Paul, par lequel nous crions : Abba! Père! » Ro. 8:15. 

Mes frères, avec Jean le bien-aimé, je vous exhorte à contempler l'« amour que le 

Père nous a témoigné pour que nous soyons appelés enfants de Dieu ». 1 Jn.3:1. Quel 

amour, quel merveilleux amour, que des pécheurs et des étrangers tels que nous, 

puissent être ramenés à Dieu et être adoptés dans sa famille! Nous pouvons l'appeler du 

doux nom de « Père! » Cette appellation est le signe de notre affection pour lui, et un 

gage de sa sollicitude et de l'intérêt qu'il nous porte. En contemplant les héritiers de la 

grâce, le Fils de Dieu « n'a pas honte de les appeler frères ». Hé. 2:11. Ceux-ci sont unis 

à Dieu par des liens plus intimes que ne le sont les anges qui n'ont jamais péché. 

Comparés à l'amour infini de Dieu, tout l'amour paternel que les hommes se sont 

manifesté de génération en génération, toutes les marques de tendresse qui ont fait 

vibrer leur âme, ne forment qu'un tout petit ruisseau devant un océan sans limite. La 

langue ne peut exprimer l'amour divin, ni la plume le décrire. Vous pouvez en faire le 

sujet de vos méditations tous les jours de votre vie; vous pouvez sonder avec ardeur les 

Ecritures, vous pouvez faire appel à toutes les facultés que Dieu vous a données, sans 

arriver à comprendre l'amour compatissant de notre Père céleste qui livra son Fils à la 

mort pour le salut de l'humanité. L'éternité elle-même ne pourra suffire à nous le révéler 

complètement.    Signs of the Times, April 12, 1910, § 7-9; Témoignages, vol. II, p. 393. 

 

Jeudi, le 17 novembre 2011 
L’œuvre de notre Sauveur est d’ajuster les intérêts terrestres avec intérêts célestes, 

de faire correspondre les devoirs et les responsabilités de la vie actuelle avec ceux qui 

appartiennent à la vie éternelle. La crainte et l’amour de Dieu sont les premières choses 

qui devraient réclamer notre attention. Nous ne pouvons nous permettre de reporter au 

lendemain ce qui concerne l’intérêt de notre âme. La vie que nous vivons maintenant, 

nous devons la vivre par la foi dans le Fils de Dieu. Nous sommes rachetés des éléments 

limités du monde par une rédemption pleine et complète, qui ne peut être augmentée par 

aucun supplément humain. 

Mais au milieu de cette immense miséricorde et de cette grandeur de l’amour divin, 

de nombreux cœurs continuent dans l’indifférence, l’indolence et l’insouciance de ce 

qui est offert par la grâce de Dieu. Est-ce que nous qui nous réclamons du titre de 

chrétien ne ferons pas des efforts pour briser la pression que Satan exerce sur ces âmes ? 

Est-ce que nous les laisserons continuer dans leur endurcissement du cœur, sans Dieu et 

sans espoir dans le monde ? Non ! bien que chaque appel que nous faisons semble être 

écarté et refusé, nous ne pouvons cesser de prier pour eux et de faire un appel tendre à 

leur âme. Nous devons faire tout ce que nous pouvons, avec l’aide du Saint-Esprit de 

Dieu, pour briser les barrières avec lesquelles ils ont cherché de se rendre insaisissables 

à la lumière de la vérité de Dieu. Nous devons tenter d’ouvrir leurs yeux à 

l’aveuglement, de les libérer de la captivité de Satan. Ces pauvres âmes trompées, 

aveuglées, considèrent la religion comme quelque chose qui les enchaînera, qui les 

privera de leur liberté, alors que la vérité, par un sacrifice infini, pouvait les émanciper 

de l’esclavage de Satan, briser les jougs, et les libérer. Ils sont victimes du père du 

mensonge. La vérité de Dieu seule peut les libérer, et les sanctifier pour un service béni. 

Ils semblent avoir peur de la vérité qui les assujettirait à Christ. Nous qui connaissons la 

valeur de la vérité ne voulons nous pas éveiller nos énergies endormies et devenir 

ouvriers avec Dieu, faisant tous nos efforts personnels, afin que nous puissions, par le 

précepte et par l’exemple gagner des âmes à Christ ?  

Signs of the Times, July 17, 1893, § 4, 5. 

 

Le Christ a prédit que l'action des séducteurs serait plus dangereuse pour ses 

disciples que la persécution. 

Cet avertissement est répété plusieurs fois. C'est contre le danger que représentent 

les séducteurs, avec leur argumentation scientifique, qu'il fallait se garder en priorité, 

danger auquel les croyants risquaient d'être confrontés ; car l'entrée en scène de ces 

esprits séducteurs signifiait l'apparition d'erreurs trompeuses que Satan a préparées avec 

ingéniosité en vue d'obscurcir les perceptions spirituelles de ceux qui n'ont eu qu'une 

faible expérience de l'œuvre du Saint-Esprit, et de ceux qui se satisfont d'une 

connaissance spirituelle très limitée. L'effort des séducteurs consiste à saper la confiance 

dans la vérité de Dieu et à faire en sorte qu'il soit impossible de distinguer la vérité de 

l'erreur. Des questions scientifiques extraordinairement séduisantes et imaginaires sont 

présentées et soumises à l'attention des personnes non prévenues. Si les croyants ne sont 

pas sur leurs gardes, l'ennemi, déguisé en ange de lumière, les conduira sur des sentiers 

trompeurs… 

Satan sait très habilement détourner le destin de nombreuses personnes ; il agit de la 

façon la plus sournoise et la plus trompeuse qui soit pour altérer la foi du peuple de 

Dieu et le décourager. ... Il agit aujourd'hui comme il le fit dans le ciel, de manière à 

diviser le peuple de Dieu lors de la toute dernière période de l'histoire humaine. Il 

cherche à créer la dissension, à susciter des contestations et des disputes, afin que, si 

cela est possible, les anciennes bornes de la vérité confiées à la garde du peuple de Dieu 

soient déplacées. Il essaie de faire croire que le Seigneur se contredit lui-même. 

C'est lorsque Satan se présente comme un ange de lumière qu'il prend les âmes au 

piège et les induit en erreur. Des hommes, qui prétendent avoir été instruits par Dieu, 

adopteront des théories fallacieuses et les présenteront en les maquillant tant et si bien 

qu'elles seront de vraies hallucinations diaboliques. C'est ainsi que Satan se manifestera 

comme un ange de lumière et qu'il pourra introduire ses fables agréables. 

Quoi qu'il en soit, il faudra affronter ces faux prophètes. Ils s'efforceront de séduire 

beaucoup de gens, en les incitant à accepter des théories fallacieuses. De nombreux 

passages bibliques seront détournés de leur vrai sens, de manière à ce que ces théories 

trompeuses paraissent fondées sur les paroles que Dieu lui-même a prononcées. On se 

servira de la vérité précieuse pour soutenir et justifier l'erreur.  Ces faux prophètes, qui 

prétendent être enseignés de Dieu, prendront de merveilleux textes des Ecritures, qui ont 

été donnés pour magnifier la vérité, et ils les utiliseront comme un vêtement de justice 
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pour dissimuler des théories erronées et dangereuses. Et certains de ceux-là même que 

le Seigneur a honorés dans le passé s'écarteront de la vérité au point de prendre fait et 

cause pour des théories fallacieuses touchant de nombreux aspects de la vérité, y 

compris la question du sanctuaire.    Evangelism, p. 359, 360; Évangéliser, pp. 324, 325. 

 

Vendredi, le 18 novembre 2011 
 

Pas de lecture complémentaire. 

 

 


